



**Rochefort le 20 juillet 2022
Festival Rochefort Pacifique
Cinéma&Littérature**

COMMUNIQUE

Joël VIRATELLE nous a quitté. ..

Un ami qui pendant 16 ans a accompagné dès sa création le festival Rochefort Pacifique Cinéma&Littérature. Un solide partenariat s'était établi entre nous qui reflétait et relayait la situation singulière de son « Caillou ». Joël avec délicatesse et simplicité mais aussi élégance et diplomatie a réussi à se faire aimer et apprécier de tous les calédoniens de la métropole et de la capitale érigeant la maison de la Nouvelle-Calédonie en une véritable ambassade, mais plus encore , en un lieu de vie et de culture. Le festival s'est retrouvé dans ces valeurs, qu'il à fait siennes.

Joël, tu laisses un grand vide.

Les membres du festival Rochefort Pacifique adressent l'assurance de leur sincère amitié à tous les proches de Joël et au personnel de la Maison de la Nouvelle-Calédonie .

« Nous, nous restons en bas, là mais les esprits de nos ancêtres demeurent là-haut...

Ces esprits amis sont nos génies, nos ancêtres. Ils montent vers la lune au milieu des airs et deviennent les amis du vent.

C'est ainsi. »

Extrait du film « les esprits du Koniambo en terre Kanak » 2004 A.Bensa et J-L. Comolli

**Michel DEGORCE-DUMAS,
Président du festival Rochefort Pacifique
Cinéma&Littérature**